
Проект будущего 
 
На минувшей неделе с участием Президента состоялись два знаковых 
мероприятия. Одно из них — заседание Президиума Всебелорусского 
народного собрания. А второе — встреча со студентами в стенах Минского 
государственного лингвистического университета. Впрочем, вскоре он 
снова станет называться «иняз». Вроде бы события не очень связанные 
между собой? Это только на первый взгляд. На самом деле, они оба — 
серьезное планирование будущего. 
 
 

 
«Открытый микрофон с Президентом» в Минском государственном лингвистическом университете. 
ФОТОБЕЛТА 
 
Наша страна вступила в ответственный период президентских выборов. 
Это испытание для всей нашей общественно-политической системы. В 
течение нескольких последних лет она переживала период 
трансформации и совершенствования. Символом этого процесса стало 
придание конституционного статуса и серьезных полномочий 
Всебелорусскому народному собранию. 
 
Уже произошло правовое оформление ВНС как высшего 
представительного органа народовластия. Однако известно, 
жизнеспособность юридических норм проверяется правоприменительной 
практикой. И сфера политики не исключение. С этого и начал заседание 
Президиума Глава государства, который одновременно является 



Председателем ВНС. Нельзя ни в коем случае допустить дублирование 
функций органов власти, какой-либо путаницы или же нездоровой 
конкуренции. Президент расставил акценты:   
 

«ВНС должно заниматься исключительно по Конституции своими вопросами. Из 

этого должна исходить и структура, и взаимоотношения Президиума, 

Председателя Президиума с делегатами Всебелорусского народного собрания». 

Президент постоянно подчеркивал, что думает о будущем нашей модели 
государственного устройства. Наш конституционный строй рассчитан на 
десятилетия вперед, потому уже сейчас необходимо отладить все 
институты, чтобы обеспечить национальную безопасность и основу для 
созидательной деятельности. 
 

Многие полномочия ВНС относятся к реагированию на разного рода чрезвычайные 

обстоятельства. Однако это вовсе не означает, что Президиуму ВНС не найдется 

работы в обычных условиях. Да и характер у нашего Президента такой, что простоя 

он не допустит.  

Потому поступило оперативное поручение: определиться со статусом 
председателей районных исполкомов. Вопрос важнейший, который среди 
прочего свидетельствует о том, что работа над совершенствованием 
государственного устройства будет продолжена. 
 

Идти от жизни 

Институты государственной власти, безусловно, важны. Однако не менее 
значимо, кто придет во власть, да и во все сферы жизни. Каким оно будет, 
следующее поколение белорусских граждан? Представляется, что 
именно этим вопросом задался Глава государства, когда недавно 
пообещал оперативно провести встречи со студентами в вузах. Александр 
Лукашенко свое слово держит всегда. 
 
На этот раз Президент приехал в Минский государственный 
лингвистический университет. Все его по-прежнему привычно называют 
«иняз». Потому и Глава государства уверенно предположил, что 
университет в будущем вернет это историческое название, чем вызвал 
одобрение и аплодисменты в зале. Вроде бы незначительный эпизод, а 
он ярко характеризует методику государственной деятельности 
Александра Лукашенко.   
 

Не должно быть никакой надуманности, искусственного усложнения. «Надо идти от 

жизни» — знаменитый принцип нашего Президента, который говорит о 

рациональности принятия решений.  



В зале собрались студенты из нескольких столичных вузов. Темы 
поднимались самые разные. Не будем сейчас их пересказывать: они 
широко комментировались в СМИ. Отметим ключевые тенденции. 
 

Большая школа для каждого 

Президент Беларуси уверенно и естественно поддерживает 
непринужденный и откровенный разговор с молодежью, знает и понимает 
ее язык. Но он не старается быть модным,   
 

Глава государства — лидер, и он ведет за собой молодое поколение. Если с чем-

то не соглашается, то четко поясняет свою логику. И, как мы смогли 

удостовериться, может убедить в своей правоте любую аудиторию. 

Кроме того, в ходе таких встреч Президент явно изучает новое поколение, 
смотрит за их реакцией, поведением. Насколько они иные, новые 
белорусы? Какие качества остаются неизменными? Что ценят в нашей 
стране? В чем их цель жизни? Вопросы не только высокого философского 
порядка, но и конкретного планирования политического будущего всего 
государства. 
 
И добавлю непосредственно как депутат. Тем более что следить за 
разговором в МГЛУ было особенно волнительно, поскольку университет 
расположен в моем 110-м Партизанском округе.   
 

Встречи Президента с молодежью — это также большая школа для нас, 

представителей власти, будь то исполнительная или законодательная. Как 

необходимо общаться с избирателями, реагировать на их запросы. А многие 

поднятые темы требуют именно оперативного реагирования законодателей. 

В целом мы увидели подтверждение того, что белорусская общественно-
политическая модель устремлена в будущее. Уже сейчас идет 
социальное проектирование той реальности, в которой предстоит жить 
нынешним студентам. Укрепление институциональной основы 
конституционного строя, диалог поколения являются непременными 
условиями движения вперед. 
 
Вадим ГИГИН, депутат Палаты представителей Национального собрания 
Беларуси, кандидат исторических наук. 


